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...Октябрьская средняя школа в 
августе 1954 года стала третьей 
средней школой в Тарановском рай
оне. Сюда приезжали учиться дети 
из 18-20 семилетних и начальных 
школ южной части Тарановского 
района. Брусчатое типовое на 280 
мест, деревянное школьное здание 
с печным отоплением было крайне 
о гн е о п а сн о . Т опливом  служ ил 
уголь. В первый учебный год и в 
последующие школа работала в три 
смены, в восьми классных комна
тах обучалось до тысячи учащих
ся. В 1955 учебном году по иници
ативе дирекции школы силами ро
дительской общественности, учите
лей- мужчин, а их было в школе 18 
человек, приступили к строительству 
школьных мастерских. Строймате
риалом служил шлак, который по 
выходным дням возили из ст.Тобол. Учеб
ные мастерские состояли из трех помещений: 
столярная, слесарная, грузовых автомобилей 
(ГАЗ-51, ГАЗ- 63-вездеход). Позже школе 
Ново-Ильиновский совхоз передал легковой 
ГАЗ- 69 (четырехместный). Ни одна школа 
таким автотранспортом не располагала! Боль
шую практическую помощь по развитию ма
териальной базы оказывало Козыревское 
рудоуправление.

Достаточно вспомнить Семкова Г.М.-началь- 
ника ОКСа, под руководством которого в 
1964 году в школе был построен первый в 
Тарановском районе и Кустанайской облас
ти спортивный зал. В этом помещении раз
мером 10 х 22 м часто по надобности разме
щался актовый зал с бархатным красным за
навесом. Здесь проходили новогодние елки 
и все большие общепоселковые концерты. 
Актовый зал вмещал более 500 зрителей. Сце
ну Иван Андреевич Герцен (учитель столяр
ного дела) собирал с учащимися за 10-15 
минут (!)

Спортзал был занят работой спортивных 
секций до 2 часов ночи. Отбоя от ребят, же
лающих заниматься спортом, не было. Тот 
же спорт помогал педколлективу вести борь
бу с курением. В школе не было ни одного 
случая, чтобы в школе курили девочки. Ку
рящих мальчиков можно было пересчитать 
по пальцам. Ни одного курящего спортсме
на. Это был достойный пример для учеников- 
мапьчиков. Школа - некурящих. Кстати, из 18 
работающих в школе мужчин, курил один 
Суржко Г.Р.

В 1972 году в школе насчитывалось 150 
пар лыж: 100 —  для проведения уроков, 50 
пар финских для занятий в секции. Спортом 
руководили преподаватели ф изкультуры

Толмачев В.С. и Самсонов И.С., и школа по 
лыжам занимала ведущее место в области.

Как ликвидировать третью смену- вот воп
рос, не дававший покоя дирекции. На помощь 
пришло рудоуправление (директор Сова Ва
силий Иванович) и исполком поселкового Со
вета (председатель Дрожанов Василий А н
тонович): подняли общественность поселка. 
Принято решение —  пристроить к зданию 
спортивного зала школьное здание для на
чальных классов с шестью типовыми клас
сными комнатами. Строилось здание ровно 
восемь месяцев. Завуч по начальным клас
сам Фоменко Мария Васильевна в 1955 учеб
ном году с малышами ушла в “ свою” школу. 
Трехсменка была ликвидирована. Дирекция 
школы стала усиленно “ проталкивать” воп
рос строительства типового школьного зда
ния на 980 учащихся в п.Октябрьский.

В зданиях “ старой школы" по предложе
нию дирекции Октябрьской средней школы 
разместилась областная школа для больных 
детей. Директором этой школы был назна
чен очень опытный педагог Гладков Федор 
Порфирович. По настырному настоянию Бе- 
резана Я.И. и Аханова Б.Ж. в мае 1972 года 
я был утвержден на бюро Лисаковского ГККП 
(б) первым заведующим ГОРОО г. Лисаковс- 
ка. При напутствии Березан Яков Иосифович 
мне сказал: "Сделай городское образование 
по подобию Октябрьской средней школы. Ты 
—  хозяин школ города. В твоих руках все 
кадры, городской бюджет школ” .

Д и я н о в  А .В , з а с л у ж е н н ы й  уч и те л ь  
ш колы

На фото: (слева-направо) Толмачёв Васи
лий — ф изорг О СШ , Дроздов Ю рий —  луч
ший секретарь комитета комсомола ш ко
лы, К о н о н е н ко  В иктор —  председатель  
учкома школы. Ф ото 48 лет!


